
Turnverein Uelzen von 1860 e.V
Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 17.02.2023

Vereinshalle
Beginn: 19:03 Uhr

Top 1 Eröffnung und Begrüßung

Die erste Vorsitzende Anke Apitz Wegener eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt 
die anwesenden Versammlungsteilnehmer.

Laut Anwesenheitsliste haben 75 Mitglieder an der Jahreshauptversammlung teilgenommen.

- Anlage:1 Anwesenheitsliste, 4 Seiten

Es wird festgestellt, dass die Ladung zur JHV satzungsgemäß durch die Veröffentlichung in der 
Allgemeinen Zeitung am 04.02.2023 erfolgte.

Die Tagesordnung-Anlage 2, liegt aus.
Die Satzungsänderung- Anlage 3 liegt aus.
Die Beitragsänderung-Anlage 4 liegt aus.

Die Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung von 2022-  im Original mit allen
Anlagen einsehbar in der Geschäftsstelle, veröffentlicht in Kurzform auf der Homepage des 
TVU- erfolgt ohne Gegenstimmen und ohne Enthaltungen.

Es folgt das Gedenken an die Verstorbenen.

Die Grußworte von Jürgen Marquardt wurden aus Termingründen vorgezogen. Auf einer 
Veranstaltung der freiwilligen Feuerwehr wurde der Bürgermeister ebenfalls erwartet.
Siehe Top 3. 

Top 2: Bericht der 1. Vorsitzenden: 
Rückblick: 
Zum Anfang des vergangenen Jahres wurden die Vorstandssitzungen auf Grund der Corona 
Verordnungen weiterhin online durchgeführt.
Im Februar haben einige Vorstandsmitglieder an einem online Seminar für Fördermittel 
teilgenommen. 

Die JHV war ursprünglich geplant für den 18.03.2022, dann aber wegen der noch bestehenden 
Corona - Beschränkungen, von denen zu Jahresanfang nicht klar war, wann und in welchem 
Umfang sie aufgehoben werden, auf den 14.05.2022 verlegt.

Im Sommer gab es einen Pächterwechsel. Jessica Liedtke hat aufgehört und ab dem 
01.08.2022 betreibt Preetam Kumar einen Pizza Service im Vereinsheim. Etwas ganz Neues, 
auf das wir uns einlassen sollten.

Das große Faustballturnier ist ausgefallen, mangels Beteiligung. Das war sehr traurig, aber 
auch bei anderen Großveranstaltungen spürbar.

Die Spielgemeinschaft Uelzen Baskets, eine Gemeinschaft von TVU und SC Kirch- u. 
Westerweyhe ist beendet worden. Stattdessen ist eine noch größere Spielgemeinschaft 
gegründet worden, die True Lions. Eine Spielgemeinschaft aus TVU, SC Kirch.u. Westerweyhe 
und dem TuS Ebstorf. 

Am 29.09.2022 gab es eine Sondersitzung mit allen Abteilungsleitern und Übungsleitern wegen
der extrem gestiegenen Energiepreise. Die dem Verein damals angekündigten Energiepreise 
nach dem Auslaufen der Festverträge, sollten Mehrkosten für Energie, Strom und Gas für ca, 
42.000 Euro verursachen. Der Vorstand war ratlos, ja fast schon verzweifelt, weil keine 



nennenswerten Rücklagen mehr vorhanden sind und die Kassenlage eine derartige zusätzliche 
Belastung nicht hergibt. Das böse Wort Insolvenz geisterte durch die Köpfe. Anke Apitz-
Wegener bedankt sich an dieser Stelle nochmals bei allen Teilnehmern dieser Sondersitzung, in
der sehr konstruktiv diskutiert wurde und eine Reihe von guten Vorschlägen 
zusammengetragen wurden, die in der Summe helfen könnten. Von einer außerordentlichen 
JHV zur sofortigen Beitragserhöhung haben wir dann abgesehen. Der Vorstand hat sich daran 
gemacht, einzelne Maßnahmen zu ergreifen und abzuarbeiten:

-In Abstimmung mit den Übungsleitern und Abteilungsleitern die Temperatur in den eigenen 
Räumen, einschließlich der Halle auf 17 Grad abzusenken. Eine weitere Absenkung wurde 
vermieden, um Schimmelpilzbildung vorzubeugen.

-In fast allen Räumen wurden elektronische Steuerungen für die Heizungsventile angebaut. 
Bisher gab es die nur in der Halle. Die Steuerungen können fernüberwacht werden. 

-Die Duschen wurden nicht gesperrt, weil wir den Heizkreislauf für die Duschen nicht 
abtrennen können und in der Gaststätte auch warmes Wasser gebraucht wird. Außerdem 
wollen wir die Entstehung von Legionellenbefall vermeiden. Zur Vorbeugung gegen Legionellen 
ist es vielmehr gut, wenn gelegentlich geduscht wird, also Durchfluss in den Leitungen 
stattfindet.

-Die Sauna wurde stillgelegt. Die Duschen dort, werden von unserer Reinigungskraft 
regelmäßig durchgespült.

-Auf unserer Web Seite haben wir einen Spendenaufruf gestartet.

-Die Keilerstiftung wurde veranlasst, die Ausschüttungen für die Jahre 2019, 2020 
nachzuholen, die durch Corona nicht erfolgt waren und 2021 ebenfalls auszuschütten. Die 
Keilerstiftung hat wegen der Notlage des Vereins auf einen Einbehalt vom jährlichen Ertrag 
zum Inflationsausgleich abgesehen und die Erträge zu 100% ausgeschüttet. Die Zahlung ist 
allerdings erst Anfang 2023 beim TVU eingegangen und wird daher nicht im Haushalt 2022 
abgebildet sein.

-Wir haben beim Landkreis Uelzen und der Stadt Uelzen einen Antrag auf Unterstützung 
gestellt. Das habt ihr vielleicht der Presse entnommen. Da der KSB nachfolgend einen 
ähnlichen Antrag für alle Vereine gestellt hat, ist unser Einzelantrag zurück gewiesen 
worden.Dem KSB Antrag entsprechend wurde eine Fördermaßnahme geschaffen, bei der ein 
Teil der Mehrkosten für Energie übernommen werden kann, wenn alle weiteren 
Fördermöglichkeiten ausgeschöpft wurden. Danach hat auch das Land Niedersachen ein 
Förderpaket für gestiegene Energiekosten der Vereine auf den Weg gebracht. Außerdem hat 
sich die Bundesregierung zu einem Strompreisdeckel entschieden. 

Die Mitgliederzahl zum 31.12.2022 betrug 1485.

Ausblick:
Das Energieproblem hat sich durch die gerade beschriebenen Hilfenm die Ende 2022 
eingerichtet wurden etwas relativiert. Wir müssen nun sehen, wie hoch unsere diesjährigen 
Energiekosten tatsächlich ausfallen und werden sämtliche Fördermöglichkeiten in Anspruch 
nehmen. 
Wir kommen nicht umhin, die Beiträge etwas anzuheben, nachdem wir seit 2009 ohne jede 
Erhöhung ausgekommen sind. Dazu kommen wir gemäß Tagesordnung später.

Um langfristig weniger abhängig von unserem Stromversorger zu sein, planen wir eine 
Photovoltaikanlage mit Batteriespeicher für unser Vereinsheim, um einen Teil des Stromes 
selbst zu produzieren. Dafür gibt es zur Zeit umfangreiche Fördermittel.

Eine gute Nachricht: DerAbendvolkslauf wird wieder in fürherer Form am 09.06.2023 statt 
finden. Wir ihr wisst, ist der TVU Mitveranstalter. Ihr seid alle herzlich eingeladen, 
teilzunehmen oder zu helfen. 



Durch Corona haben einige Sportarten sehr gelitten. Die gestiegenen Preise haben noch mehr 
Mitglieder veranlasst, den Verein zu verlassen. Anke Apitz-Wegener ist trotzdem vorsichtig 
optimistisch, das wir uns langsam wieder erholen. Jede Abteilung sollte für sich eine Strategie 
entwickeln, andere für die Sportart zu interessieren, Mitglieder für die jeweilige Sportart zu 
werden und zu binden. Wir sind ein toller Verein mit vielen schönen Sportarten für jede 
Lebensphase. Das müssen wir immer wieder laut sagen und andere einladen, mitzumachen.
 
Top 3: Grußworte der Ehrengäste
Herr Marquardt nimmt Stellung zu der Situation des TVU, die aufgrund der Corona Krise  
Mitglieder verloren hat. Derzeit hat der TVU 1533 Mitglieder. Er weist darauf hin, welche 
wichtige Charakterschulung ein Verein ausmacht. Im Mannschaftssport verfolgt man das 
gleiche Ziel und muss auch Reibereien aushalten. Auch der TVU hat neben den anderen 
Vereinen eine finanzielle Lücke durch Corona verarbeiten müssen. Die Stadt hat einen Betrag 
für alle Vereine in Höhe von 40.000 Euro bereit gestellt. Der Betrag wurde von vielen Vereinen 
noch nicht abgerufen. Der TVU hat einen Zuschuss in Höhe von 3780,-- Euro erhalten. Die 
Stadt verfolgt weiterhin dem Grundsatz die Vereine zu schützen und zu stützen. 
Der Bürgermeister freut sich auf den im Juni stattfindenen Abendlauf. 

Top 4: Bericht der 1. Kassenwartin

Zu Beginn des Jahres 2022 hatte der TVU am 01.01.2022 einen Guthabensaldo von 33.728,74 
EUR und endete am 31.12.2022 mit einem Guthabensaldo i.H.v. 46.204,81 EUR abgeschlossen
(sh. Seite 1)

Daraus ergibt sich ein rechnerischer Überschuss von 2.645,66 Euro. 

Im Voranschlag für 2022 wurde mit einem Überschuss von 1.050,00 EUR kalkuliert.

Einnahmen aus Beiträgen, Spenden u.ä. beliefen sich tatsächlich auf insgesamt 149.065,99 
EUR, was dem Voranschlag entsprach. Auf Beitragseinnahmen entfielen davon knapp 129.000 
EUR. Im Block Zuschüsse wurden 20.000 EUR mehr erzielt, weil Zuschüsse für die 
Instandhaltungsmaßnahmen aus 2021 erst im Rechnungsjahr 2022 vollständig abgerufen 
wurden.
Ohne diese Zuschüsse sähe das Ergebnis alles andere als gut aus. Der Mitgliederschwund hat 
hier einen maßgeblichen Einfluss auf unsere Beitragseinnahmen.

Dazu mehr unter TOP 13 Beitragsänderungen. Nur soviel vorweg: Sollte es dort zu keiner 
Lösung kommen, droht dem Verein ein Verlust von ca. 18.000 EUR, der dann massive 
Einschränkungen im Sport- und Wettkampfbetrieb nach sich ziehen könnte, z.B. bei Erstattung 
von Fahrtkosten.

Im Jahr 2022 wurde in fast allen Abteilungen erfreulicherweise wieder der Sport- und 
Wettkampfbetrieb aufgenommen, was insbesondere bei den Aufwendungen im oberen Block 
ersichtlich ist. Die Ausgaben in den Abteilungen haben sich dadurch um 71% im Vergleich zum 
Vorjahr erhöht (sh. Seite 2 Vorjahresvergleich). Der andere Kostenblock verblieb in 
angemessenem Rahmen, da keine größeren Anschaffungen/Reparaturen getätigt wurden.

Seit Mai 2022 wird monatlich Geld für die Anschaffung eines neuen (gebrauchten) Bus 
zurückgelegt. Die nächste Anschaffung ist im Jahr 2024 in Investitionsplan vorgesehen.

An dieser Stelle sage ich im Namen des Vorstandes   DANKE   an alle, die mit dem ihnen 
anvertrauten Budget verantwortungsvoll umgegangen sind. Ebenfalls danke ich allen, die uns 
mit einer Spende oder Zuschüssen unterstützt haben.

Und damit möchte ich meinen kurzen Bericht für das Jahr 2022 schließen.

Top 5: Bericht der Sportwartin
Turnen:

 insgesamt ca. 150 aktive Turnerinnen und Turner mit ca. 10 Übungsleitenden



 Teilnahme an den Kreismeisterschaften 
o in der Leistungsklasse 4 /Bezirkscup hat der TVU die Plätze 4, 6, 7, 8, 9 und 10 

belegt
o im Kreisfinale bei den 12 Jährigen den 1.,2. und 8. Platz
o im Kreisfinale bei den 11 Jährigen den 3.,4. und 6. Platz
o im Kreisfinale bei den 9 Jährigen den 2. und 5. Platz
o und im Kreisfinale bei den 8 Jährigen den 1. Platz

 Teilnahme an den Bezirksmeisterschaften (die Turnerinnen, die sich bei den 
Kreismeisterschaften qualifiziert haben – 4 aus jedem Kreis): dort hat Toni Schmitz den 
7. Platz belegt

 Teilnahme bei Liga-Wettkämpfen – Mannschaft: Im Kürwettkampf erturnten sich Helrun 
Schröder, Charlotte Hinz, Smilla Böttger und Änne Fritsch einen fantastischen 4. Platz 
und auch im Pflichtwettkampf der Jahrgänge 2009 bis 2014 erturnten sich die Mädels 
einen einen guten 7. Platz

 21 Mädchen der Turnabteilung haben das Sportabzeichen errungen. 20 x Gold und 
einmal unsere damals noch jüngste Teilnehmerin Mia, 6 Jahre in Silber.    

          Danke an Erika Stolte 
 Außerdem fand das Kerzenturnen statt (inzwischen übrigens seit über 20 Jahren) mit 

70 Teilnehmern und so vielen Lichtern wie noch nie

Badminton:
 Einige Einbrüche bei den Mannschaften, wodurch bei den Erwachsenen der Spielbetrieb 

in der Bezirksklasse eingestellt werden musste; bei den Schülern/Jugendlichen sah es 
ähnlich aus

 Teilnahme mit mehreren Schülern/Jugendlichen am größten deutschen 
Badmintonturnier (Flora-Cup in Elmshorn – über 400 TN)

 Teilnahme mehrerer Jugendlichen am Victor International Cup Hamburg – 
Bronzemedaille Im Herreneinzel U22 (B-Klasse) für Timo Hilmer

 Teilnahme Thomas Uffersloh an den Deutschen Meisterschaften - er errang in der Klasse
O60 im Herreneinzel den 9. Platz

 Weihnachtsturnier der Abteilung mit 40 Schüler und Jugendlichen
 B-Trainer Dieter Martin erhält die „Goldene Ehrennadel“ des Niedersächsischen 

Badmintonverbandes für 42-jährige Tätigkeit als erfolgreicher Trainer, Kreislehrwart, 5 
Jahre Bezirkslehrwart, Viele Erfolge als Spieler auf Bezirks-, Landes- und Deutscher 
Ebene

 Henning Wolk hat die Lizenz eines B-Trainers erhalten, 4 Sportler/innen werden aktuell 
zu TrainerassistentInnen ausgebildet

 Durch den bevorstehenden Abriss der LEG-Halle muss die Abteilung in 2 andere Hallen 
ausweichen. Das Kadertraining am Mittwoch kann aus diesem Grunde auch nicht mehr 
angeboten werden

 Aktuell spielen 74 MitgliederInnen Badminton. Das sind 8 weniger als 2022

Lauftreff:
 Der TVU-Lauftreff – nach wie vor eine offene Gruppe – besteht im November 2022 

seit 34 Jahren
 Die Beteiligung an den wöchentlichen Samstagstreffs war durch Corona von Januar - 

März noch etwas eingeschränkt am Königsberg/Emsberg
 Der TVU-Lauftreff begann das Berichtsjahr mit der Trimm-Trab-Eröffnung im Frühjahr 

mit Ehrung der fleißigsten Läufer/Walker, im Oktober Beginn des Winterhalbjahres mit 
der Strichliste bis Ende März 2022

 In Hamburg gingen im April wieder Marathon Läufer an den Start, begleitet von einer 
großen Fangemeinschaft

 Im Mai starteten wieder eine große Teilnehmerzahl von uns beim 25 km Berlin-Lauf 
 Der AZ-Abendvolkslauf durch die Innenstadt fand nicht satt, ist jetzt aber für das Jahr 

2023 wieder geplant
 25 Läufer, Wanderer und Fans waren beim Harz-Gebirgslauf in Wernigerode wieder 

dabei, der Lauftreff schickte bis zu 7 Läufer auf die lange Distanz von 42 km, eine der 
härtesten Marathon Strecken in Deutschland mit anschließendem Essen im Brauhaus 
Wernigerode wo bis Mitternacht getanzt wurde



 Die Weihnachtfeier fand wieder im Kleingartenverein am Vorberg statt

Wandern:
 Nachdem die durch Corona auferlegten Beschränkungen soweit wieder aufgehoben 

wurden, haben wir den Wanderbetrieb am 2.März 2022 wieder aufgenommen
 Bis zum Jahresende 2022 haben wir insgesamt 47 Wanderungen durchgeführt
 Am 18.Mai 2022 haben wir in Stederdorf mit rd. 70 Teilnehmern unser Spargelessen 

durchgeführt. Im Rahmen dieser Veranstaltung wurde von uns intern der alte 
Abteilungsleiter Wandern Ralf Masché verabschiedet

 Ebenfalls in Stederdorf fand am 16.November 2022 unser obligatorisches 
Grünkohlessen statt. Auch hier war eine hohe Beteiligung von rd. 70 Mitgliedern zu 
verzeichnen

 Zum Jahresausklang wandern wir immer von Uelzen nach Hansen – sogenannte 
Glühweinwanderung – kehren dort gemütlich ein und wandern dann zurück nach 
Uelzen. Diese Wanderung fand am 14.12.2022 mit rd. 40 Mitgliedern statt

 Danke für den guten Draht zur Allgeneinen Zeitung der Lüneburger Heide. So erscheint 
fast regelmäßig ein oder zwei Tage vor unserer Mittwochswanderung unter der Rubrik 
„ In Kürze „ ein Hinweis auf unsere Mittwochswanderung. Über diesen Weg haben auch 
einige Neue zu uns gefunden.

Dance:
 das Training der Dance-Abteilung ruht seit Januar 2022. Eine Ausnahme bildet die 

Wettkampf-Gruppe "Hearts on Fire"; Zwei erwachsene Tänzerinnen haben sich nach den
Sommerferien bereit erklärt das Training eigenverantwortlich zu übernehmen.

Sportabzeichen  :
 Auf dem TVU-Platz wird jeweils dienstags von 18.00 – Open End von Ende Mai bis Ende 

September die Abnahme der Sportabzeichen von 4 Prüfern angeboten
 Anzahl Sportabzeichen 2022: 80, darunter 49 Erwachsene und 31 Kinder / Jugendliche;

insgesamt 61 Mal Gold
 Einer der Mitglieder hat bereits 59.Mal das Sportabzeichen gemacht, das letzte im 

vergangenen Jahr mit 83 Jahren
 Das Sportabzeichen wird mit der traditionellen Grünkohlwanderung abgeschlossen 

Tanzen:
 Hier hat sich im vergangenen Jahr die Gruppe aufgelöst
 Es hat aber auch ein Kurs zur neuen Mitgliedergewinnung stattgefunden
 Angi Branczyk hat einen Diskofox-Kurs angeboten, der gut besucht war und im Frühjahr

2023 vermutlich in die nächste Runde startet
 Wir bedanken uns bei Hartmut Rusch, der seine Tätigkeit als ÜL und AL niederlegt, 

nachdem er 1996 , 
also vor 27 Jahren begonnen hat

Tae Kwon do:
 Haben an einer norddeutschen Meisterschaften mit dem Nachwuchs teilgenommen mit 

nur sieben Teilnehmern unter neun Mannschaften die kleinste Teilnehmergruppe; 
trotzdem hat jeder einen Preis erhalten und wir haben den dritten Platz gemacht 

Basketball:
 Neue Spielgemeinschaft BG True Lions in Kooperation mit SC Kirch- und Westerweyhe 

sowie mit Ebstorf gegründet

Breakdance:
  Schulprojekt vom HEG unterstützt in der Herrmann-Löns Schule und dort Breakdance 

vorgestellt

Fechten: keinen Bericht
Handball: keinen Bericht, ausführliche Berichterstattung in der AZ
 



Schwimmen:
 Auf Grund der Schließung des Badues sind unsere Schwimmer nach Ebstorf 

ausgewichen
 Großes Dankeschön an Anja, die jede Woche mit dem Bus gefahren ist, um Kinder 

mitzunehmen, die sonst teilweise nicht die Möglichkeit gehabt hätten teil zu nehmen

Gymnastik und Tanz: 
 insgesamt ca. aktive Tänzerinnen zwischen 5 und Anfang 30, die in 7 verschiedenen 

Gruppen tanzen
 erste Teilnahme im Juni am Rendezvous der Besten in Emden mit 32 Mädels unter dem 

Namen InMotion – Ergebnis: Sehr gut
 Teilnahme beim dancebattle im Oktober im Theater an der Ilmenau beim Style of U 

haben wir mit der Gruppe Promotion den 2. Platz von 15 gemacht

Volleyball:
  Herrenmannschaft auf Grund einiger Abgänge abgestiegen
 Hohe Nachfrage im Jugendbereich; viele Neuzugänge, daher aktuell Trainermangel
 2 Spaßturniere haben stattgefunden, hauptsächlich für die Jugend
 Trainingslager mit vorherigem Besuch im Escape-Room
 Aktuell: 1. Damen ungeschlagener Tabellenführer, 2. Damen auf Platz 2

Viele weitere Abteilungen bzw. Sportarten, die vielleicht gar nicht so bekannt sind:
 Yoga
 Zumba
 Line-Dance
 Prellball
 Wasserball
 Inliner laufen
 Faustball

Termine für 2023:
 24.9.2023 den Kreiswandertag
 Faustballturnier am 4. Augustwochenende

Top 6: Aussprache zu den Berichten
Zu den Berichten gab es keine Anmerkungen

Top 7: Bericht der Kassenprüfer
Die Kassenprüfer Helmut Sorge und Heide Lange haben die Belege und Buchungen eingesehen
und Buchungen eingesehen. Die Belege und die Vereinsbuchhaltung wurden ordnungsgemäß 
geführt. Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung der Kassenwartin und des gesamten 
Vorstandes.

Top 8: Entlastung der Vorstandes
Der Entlastung des Vorstandes wird einstimmig erteilt.

Top 9: Ehrungen
Ehrenbrief: Anja Nitzsche
Sportler d. Jahres: nicht vergeben
Sportführungskraft: Fynn Lauer
Urgestein des Vereins: Jürgen Lühring
„Der tut was Pokal“: Havin Erkan
Mannschaft des Jahres: Handball 1. Herren

25 Jahre Mitgliedschaft:
Celina Eder
Renate Scheibe
Arne Häusler



Andrea Most 
Erika Ripke
Inga Bahl
Norbert Alker  
Margret Voss

50 Jahre Mitgliedschaft:
Bert Burmester
Elke Daum
Dirk Neumann:
Birgit Reske
Hiltrud Meyer

60 Jahre Mitgliedschaft:
Angelica Wrogemann

65 Jahre Mitgliedschaft:
Peter Doemlang
Rolf Lange
Ernst Mensing

70 Jahre Mitgliedschaft:
Ingrid Ballach
Harald Meyer

75 Jahre Mitgliedschaft:
Irene Behn
Ernst Weimann

Top 10: Satzungsänderung
Der Vorstand bittet die Versammlung zwei Änderungen der Satzung zu beschließen. 
Die vorgeschlagenen Änderungen liegen als Tischvorlage vor (Anlage 3). Anschließend stimmt die 
Versammlung über die beiden Satzungsänderungen ab. Die Satzungsänderungen werden mit dem 
vorgeschlagenen Wortlaut von den Mitgliedern einstimmig angenommen.

Top 11: Wahlen zum Vorstand
Die Wahl des 2.ten Vorsitzenden steht an. Ralf Rex äußert den Wunsch seinen Posten als 2. 
Vorsitzender abzugeben. Anke bittet um Vorschläge. Es findet sich niemand, der Interesse an 
dem Posten hat. Anke bittet auch darum, das die Mitglieder sich hierzu, für die Zukunft 
Gedanken machen möchten, und auch schon im Vorfeld über alle Aufgaben informiert werden 
können. Aufgrund der ausbleibenden Bereitschaft eines Mitgliedes, stellt Ralf Rex sich erneut 
zur Wahl und wird einstimmig gewählt.

2. Vorsitzender Ralf Rex

Die 2te Kassenwartin ist im vergangenen Januar verstorben. Die Vertretung wird weiterhin 
kommissarisch von Edeltraud Klinner übernommen. Im nächsten Jahr soll die Wahl der Position
turnusgemäß erfolgen.

Die weiteren Vorstandspositionen werden jeweils einstimmig gewählt, wobei sich die bisherigen
Positionsinhaber zur Wiederwahl stellten und andere Wahlvorschläge nicht gemacht wurden.

          1.Kassenwartin: Angela Zander
Sportwartin: Laura Schön
Jugendwartin: Denise Alpers
1.Beisitzer: Björn Schaefer

Anke Apitz-Wegener stellt die Frage in die Versammlung, ob ein weiteres Mitglied bereit wäre, 
die Position eines 5. Beisitzers zu besetzen.



Hans Jürgen Eder stellt sich der Wahl und wird einstimmig von der Versammlung gewählt. 

Edeltraud Klinner stellt sich ebenso der Wahl zur 3. Beisitzerin und wird einstimmig gewählt. 

Top 12: Wahl der Kassenprüfer
Hanna Düver nimmt die einstimmige Wahl zum Kassenprüfer an.
Heide Lange bleibt ein weiteres Jahr im Amt.

Top 13: Festsetzung der Beiträge
Die Erhöhung der Beiträge ist unumgänglich und wurde bereits in der Sondersitzung  
ausführlich diskutiert. Der Vorstand bittet die Versammlung um Abstimmung der neuen 
Beiträge. Es wird erneut über die Vorschläge diskutiert. Die neuen Beiträge setzen sich wie 
folgt zusammen und erhielten Zustimmung von allen anwesenden Mitgliedern. Es gab keine 
Enthaltungen oder Gegenstimmen. 

Alt neu ab 01.04.2023
Erwachsene 11,50 Euro 13,00 Euro
Kinder/Jugenliche 07,00 Euro 08,00 Euro
Geschwister 12,00 Euro 13,00 Euro
Familien 22,00 Euro 27,00 Euro
nur Wandern 03,50 Euro 04,00 Euro
Sozialbeitrag 05,00 Euro 05,00 Euro
Förderbeitrag 03,50 Euro 05,00 Euro
Ehepaare 26,00 Euro entfällt

Top 14: Haushaltsvoranschlag 2023
Der Haushaltsvoranschlag wird von Angela Zander wie folgt erläutert.

Beim Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2023 habe ich mich an den tatsächlichen Zahlen 2022 
orientiert. Ich sehe trotz wieder leicht steigender Mitgliedszahlen, insbesondere bei den 
Ballsportarten, keine Verbesserung bedingt durch die gestiegenen  Energiepreise, bei denen 
wir tatsächlich das Ausmaß noch gar nicht richtig überschauen können. 
Wir haben seit 01.01.2023 neue Verträge für Strom und Gas, bei denen auch der Preisdeckel 
eingearbeitet ist und die bis 30.09.2024 fest garantiert sind. Allerdings konnte ich keine 
Hochrechnung für 2023 machen, da mir die Jahresabrechnung von den Stadtwerken bis 
gestern noch nicht vorlag.

Für dieses Rechnungsjahr planen wir die Installation einer PV-Anlage um die Stromkosten der 
nächsten Jahre für uns dauerhaft überschaubar zu halten. Die Kosten belaufen sich auf ca. 
50.000 EUR, davon erhalten wir ca. 70% über Zuschüsse zurück. 
Finanziert werden soll das ganze über einen Kurzzeitkredit, der uns ca. 2.000 EUR Zinsen im 
Jahr kostet.

Wie sich die Kosten bei den Abteilungen entwickeln, kann ich derzeit auch nur schätzen und 
bleibe hier erstmal bei 123.000 EUR.

Mit den unter TOP 13 von der Versammlung beschlossenen Beitragsänderungen ergeben sich 
für das Jahr 2023 voraussichtliche Beitragseinnahmen von 150.048,00 EUR auf Basis der 
Mitgliederzahlen am 01.09.2022, die auch Grundlage für die vorgeschlagenen Monatsbeiträge 
waren. Insgesamt werden 182.048,00 EUR Einnahmen erwartet. Bei gleichbleibenden 
Ausgaben, wie im Jahr 2022, verbleibt am Ende ein kalkulierter Überschuss von 2.098,00 EUR.

Ich bitte um Genehmigung des Haushaltsvoranschlages für das Jahr 2023.

Top 15: Bestätigung des Sportfachausschusses
Nico Paepke hat die Abteilungsleitung Handball von Jürgen Lühring übernommen.
Björn Christensen hat die Abteilungsleitung Senioren abgegeben. Die Abteilungsleitung wurde 



bisher von Niemandem übernommen. Die Line Dance Abteilung ist durch den plötzlichen Tod 
von Karen Walte ebenso ohne Leitung.

Der Sportfachausschuss wurde von der Versammlung einstimmig bestätigt. 

Top 16: Anträge

Es sind keine Anträge eingegangen.

Top 17: Verschiedenes

Ende der Versammlung: 21:15 Uhr Uelzen 17.02.2023

Anke Apitz Wegener Heidi Constantin
(für das Protokoll)


